

Para muestra basta un botón

Continúa la labor para la solución de la crisis, sin que para nada se invoquen siquiera las aspiraciones y necesidades del país, y se piense en los hombres que podrían satisfacerlas.

Ni de aquéllas ni de éstos nadie se acuerda, ¿para qué?

Lo que importa es contentar disidentes que se agitan en la superficie de una política divorciada de la nación, y sus intereses, razón por la que tampoco la opinión pública apartada en absoluto de estas ficciones le presta atención y le es indiferente lo que salga, pues de antemano sabe que todo ha de ser peor. Y en ese estado del espíritu nacional radica el mayor de los peligros para el porvenir.

Que el país se inclina hacia las soluciones liberales está fuera de duda, no habiendo desaparecido ninguna de las causas que hicieron dejar el Poder a los conservadores; y el quebranto experimentado por el Gabinete de Sagasta, se debe a no haber emprendido una acción vigorosa en tal sentido; sólo acentuando la tendencia liberal, llevando al Gobierno estadistas capaces y enérgicos, tendrá la crisis una solución racional y se podrá desvanecer el mal efecto de que se ventile a espaldas del país y del Parlamento.

En lo que a la gestión de la Marina respecta, ha llegado este Instituto de la defensa militar de la nación a tal extremo de desconcierto y debilidad en manos del último ministro, que obra difícil ha de ser para el que le suceda corregir los daños causados y emprender su restauración. Pero es tal la necesidad del país, actualmente en completa indefensión naval, de aperebirse por la mar para guardar su litoral y mantener la integridad patria, que dudamos se pueda prolongar por más tiempo una situación tan peligrosa, y que la creación de una escuadra se imponga, a pesar de los sacrificios de dinero que por el momento exige.

Entonces será cuando más se necesite un verdadero ministro, capaz de desarrollar en la práctica un plan de flota militar de la mayor eficacia al menor costo, y una organización que restablezca la disciplina conculcada por los ministros civiles que, faltos de toda preparación, con carencia absoluta de espíritu militar, creyeron hacer fácil y simpática su acción, halagando ambiciones injustas y valiéndose de capacidades mediocres, sin ninguna elevación de miras, que a más del descrédito para sí, crearon honda perturbación en el organismo, desatando todos los vínculos morales que son la fuerza de la marina.

Tanto para deshacer daño tan grave, como por entender que será difícil hallar estadista competente en el elemento civil que pueda compensar con su talento y prestigio la deficiencia del espíritu militar, del que no se puede prescindir en la dirección de los institutos de Guerra, creemos que sería oportuno que los técnicos volvieran a encargarse de ella eligiendo discretamente las personas.

El fracaso del Sr. Silveira revela que no bastan ni el talento ni la posición para la gestión de un ramo tan complicado, y el del Duque de Vergara previsto de antemano, viene a demostrar que no se puede vulgarizar en materia que requiere una educación especial, sólo posible a estadistas de gran cultura y capacidad, de los que por desdicha no abundan en este país, donde la ignorancia reina casi en absoluto en su política en la que únicamente se aprecia la travesura y así nos luce el pelo.

Los ensayos verificados han puesto de relieve que la Marina se ha sometido a ellos con el deseo patético de que triunfaran, sin que el espíritu patriótico aristocrático haya opuesto el menor obstáculo; por el contrario, prestando todos sus Cuerosos e individuos el apoyo más grande y de ello pueden dar fe tanto el Sr. Silveira como el Duque de Vergara, lo que ha venido a deshacer ante el país la leyenda marinofóbica de que la Marina era un Estado dentro de otro, un coto cerrado y una jurisdicción exenta.

Lo que ocurre es que la Marina representa la síntesis de los adelantos científicos e industriales de toda una civilización, y por el medio en que se mueve se diferencian sus servicios, de los que se prestan en la forma común a todos los demás de la nación, en tierra; por esto parece presentar una barrera que sólo es infranqueable para la ignorancia y para los no facultativos, y en vano será por amor propio intentar romper ese cerco sin ponerse previamente en condiciones, en cuyo caso con facilidad se salva.

Esto es lo que importa que la opinión comprenda; hágase marítima, como debiera ser, pues a ello invitan las circunstancias que para tal fin posee la Nación, la cual sólo por el mal puede recuperar su prosperidad, y sucederá lo que en Inglaterra: que la Marina es el verdadero ejército nacional y el objetivo de todas las actividades del país.

Mientras tanto, dejémoslos de más ensayos y encomiéndese la cartera de Marina al hombre técnico más apropiado para el cargo, que, por mal que lo haga, no causará tantos daños como, sin darse cuenta, han inferido a la Marina los señores Silveira y Vergara.

Para muestra basta un botón, y ya conocemos los.

JAPONESES Y RUSOS

Cada día son más tirantes las relaciones entre el Japón y Rusia, viniendo en cierto modo a dar la razón a los que consideran como muy próximo un rompimiento entre ambas potencias.

Comunican de Londres que la Sociedad Política del Amur, que tiene su centro en Tokio, y

cuenta entre sus miembros a los personajes más influyentes e importantes del Japón, acaba de hacer gravísimas manifestaciones contra el imperio ruso.

Entre ellas, las más insinuantes son la publicación de dos folletos, uno acerca del peligro ruso y otro sobre la acción rusa en el Extremo Oriente, en los que se pisan las aspiraciones rusas con sus más sombríos y tristes colores.

Además, en los folletos se publican ciertos documentos secretos del Estado Mayor ruso que comprueban en cierto modo las aseveraciones hechas en los indicados folletos.

En el Gobierno ruso ha producido todo esto muy mal efecto, y se ha abierto una información para castigar a los culpables de que dichos documentos hayan sido facilitados a una potencia extranjera.

El "Albany" y el "Nashville"

Han regresado a Génova los buques de guerra norteamericanos "Albany" y "Nashville", habiendo salido de Niza con dirección a aquella ciudad italiana gran número de señoras yanquis, esposas de los oficiales embarcados en los buques referidos, que han pasado confortablemente en Niza este invierno, agasajadas por todo el mundo y siendo la admiración de todos por lo elegante y rico de sus toilette.

Créese en Niza que el "Albany" zarpará pronto de Génova y se hallará en Villefranche para el 15 del actual. Aunque han empezado a hacerse gestiones para que le acompañe el "Nashville", no se tiene seguridad de lograrlo. Los jefes y oficiales de ambos buques sponan las referidas gestiones, pero quedarán encantados de la acogida que anteriormente se les dispensó en Niza.

Francia en Marruecos

Dicen de Rabat que la legación francesa ha logrado obtener del Sultán de Marruecos el consentimiento para la prolongación del ferrocarril del Sahara, desde Duvysier hasta Yennan Edehar. Si la noticia resulta exacta, puede presumirse que en compensación, el Gobierno francés ha asegurado al Emperador el dominio del oasis de Figuig. El rumor ha sido acogido con reserva en varias legaciones, por lo que desaburre del empeño francés de apoderarse lentamente de Marruecos, haciéndolo feudo suyo así en lo político como en lo mercantil; y nada tendría de extraño que, antes de mucho tiempo, Inglaterra, Alemania e Italia hicieran presión en el ánimo del Sultán para que les concediese ventajas que neutralizasen en lo posible esa pretendida hegemonía de la República francesa en el Norte de Africa.

EL "KLADDERADATSCH,"

El periódico satírico berlinés "Kladderadatsch" publica una caricatura en la que se representa al Tío Sam desahuciándose en cumplidos, y con el sombrero batiendo el suelo, ante el Príncipe Enrique, el cual desdénosamente le tiende la mano. En el fondo divíase el Capitolio de Washington. A la izquierda el conde Bülow, vestido de policeman, sostiene a un grupo de agrarios encolerizados, diciendo: "No empujar, caballeros, no empujar! A lo cual los agrarios—Kantiz, Orlola y Strum—contestan a coro: "Ya ve usted que el camino está despejado. Déjnoslo que arreglemos cuentas con el Tío Sam." En el horizonte sale el sol lanzando chispas, y en sus rayos aparecen, en gruesos caracteres estas amenazadoras palabras: "Ley de tarifas."

POLITICA

LIBRISMO ENGAÑADOR

Con ocasión del actual conflicto político, todo el mundo es a pedir un Gobierno de ancha base, en el que el país y el trono puedan descansar confiadamente.

Pero... la dificultad salta en seguida considerando que ese Gobierno forzosamente ha de salir de los elementos políticos ya sancionados y que están en juego desde hace muchos años, cuando lo que se necesitaría es prescindir de ellos en absoluto, llamando al ejercicio de las grandes responsabilidades a lo que más vale en el país, que son precisamente los elementos que viven apartados de la hedionda y cínica política de partido.

Lo gastado, lo inútil, lo que está podrido en España, es justamente la política de los partidos, así de la derecha como de la izquierda. Cuanto vale y significa algo en la esfera del estudio, de la actividad o del trabajo, está por completo divorciado de la política y de los políticos.

Claro es que el régimen necesita apoyarse en organizaciones más o menos robustas; pero como éstas, lejos de inspirarse en el interés del país y de la Monarquía, se han consagrado exclusivamente a la explotación del arte de gobernar y del ejercicio del poder, han perdido por completo su virtualidad y eficacia ante la opinión.

¿Es esta una crisis de ideas? Muy bien. Prescindáase entonces de personajes que se han identificado con los desastres de la política desarrollada por los partidos llamados del turno y que tan cara le ha costado a España.

Fuera de esos partidos, en hombres de carácter entero, de voluntad firme y de acción reconocida, es donde hay que buscar la fuerza para los Gobiernos del futuro y ya inmediato reinado.

Nada de ex ministros más o menos disidentes; nada de la vieja guardia política, que todo lo que le sobra de teatral le falta de sincera. Ideas sanas y hombres sanos son los que han de redimir a España de los tremolos fracasos en que la han sumido los políticos de oficio.

Preciso es ya cerrar los oídos a los cantos de sirena y convencerse de que todo eso de la democracia ungida y la libertad sancionada es lirismo engañador. La retórica debe ceder el paso a la verdad.

Y la verdad es que lo que aquí se necesita es hacer Patria en todos los órdenes de la actividad moderna; y la Patria se hace creando fuerza, no con lirismos, mandados retirar hace ya mucho tiempo en otras naciones que figuran a la cabeza del progreso contemporáneo.

Si en España han de seguir monopoliz-

zando la influencia y el poder los mismos vividores políticos, con distintos nombres, no vale la pena de seguir molestándose en hacer crisis, porque al país y al Trono lo único que les puede convenir y salvar, es cerrar la puerta para siempre a los que directa o indirectamente hayan hecho y estén dispuestos a hacer de la política un *modus-vivendi*.

TRENES-AMBULANCIAS

Por iniciativa del Kaiser se han dispuesto en setenta y cinco estaciones de los ferrocarriles alemanes trenes-ambulancias, completamente provistos de todo lo necesario para acudir, al primer aviso, donde lo requiera algún accidente ferroviario. Al propio tiempo se ha establecido comunicación telefónica con médicos a las localidades para que, sin demora, puedan prestar sus benéficos servicios siempre que sea solicitados, en los trenes-ambulancias.

Parece seguro que, en breve, se ampliará el número de estaciones dotadas con dicha clase de trenes; y, aunque algo cuesta organizarlos, el Emperador está resuelto a no escatimar con propios sacrificios, al objeto de que la innovación dé todos los excelentes resultados que de ella se promete cuantas personas han examinado aquellos trenes.

La dimisión de Mr. Long

Mr. Long, ministro de secretario, como allí le llaman, de Marina de los Estados Unidos, ha presentado la dimisión de su cargo, que el presidente ha admitido para últimos de Abril. Desde 1.º de Mayo reemplazará al ministro saliente, Mr. William Henry Moore, representante por Massachusetts en el Congreso. En ésta figura el futuro ministro de Marina yanqui como uno de los diputados más jóvenes. Es abogado desde 1876 por la Universidad de Harvard. Milita en el partido republicano de Nueva Inglaterra, cuyo jefe reconocido es el senador Lodge. Créese que el encumbramiento inesperado del joven representante es debido a influencias de dicho senador, gran amigo del presidente Roosevelt. Quanto a la dimisión de Mr. Long, atribúyese exclusivamente a sus deseos de retirarse de la vida pública, donde ha cosechado muchos más disgustos que satisfacciones.

TELEGRAMAS DE LA COSTA

(DE NUESTROS CORRESPONSALES)

Los cargadores de Gijón.

Gijón 14 (6,40 t.)

El conflicto provocado por la huelga de obreros, tiende a agravarse por haber sido rechazadas las soluciones propuestas por el gobernador para terminar la huelga.

Dicha autoridad proponía la reforma de la plantilla; pero los huelguistas se niegan a aceptar toda concesión que no sea la total supresión de la plantilla.

Entre los obreros nótese alguna agitación por la actitud de los patronos, temiéndose que este provoque sucesos desagradables.

Las sociedades de resistencia celebraron esta noche una reunión para resolver si proceden secundar la actitud de los huelguistas declarando el paro general.

Se han adoptado grandes precauciones.—Corresponsal.

El trasatlántico "Manuel Calvo".

Cádiz 13 (7,10 n.)

Esta tarde ha efectuado pruebas oficiales de velocidad el nuevo vapor trasatlántico "Manuel Calvo".

El resultado ha sido muy satisfactorio.

El nuevo buque comenzará a prestar servicio el mes próximo.

Su primer viaje será a Nueva York.—Corresponsal.

La situación en Irlanda

La Liga agraria irlandesa está gravemente amenazada.

Lord Ologan, virrey de Irlanda, en vista de los numerosos ataques a la propiedad que cometen diariamente los miembros de dicha asociación, ha hecho público su decidido propósito de disolverla.

Pero esto no remediará, sino que, por el contrario, aumentará la gravedad de la situación de las cosas en Irlanda, que no nace de espíritu revolucionario, sino de la espantosa miseria que reina en aquella desventurada región.

Ancianios los telegramas que el jefe de la minoría irlandesa, que hace pocos días ingresó en la Liga agraria, como en acto de protesta a los propósitos del virrey, ha pronunciado un discurso muy violento jurando que, disuelta y sin disolver, los miembros de la Liga harán una guerra sin cuartel a los grandes propietarios, que explotan y esquilman a los infelices irlandeses.

MATERIAL FOTO-ELÉCTRICO

para los buques de guerra

El día 14 del próximo mes de Abril, tendrá lugar, ante la Junta Consultiva de la Armada, el concurso para suministrar e instalar el material foto eléctrico, necesario en los cañoneros "Doña María de Molina," "Don Alvaro de Bazán" y "Marqués de la Victoria".

La adquisición de material foto eléctrico para los buques de la Armada, según Real orden dictada recientemente, deberá ajustarse a las siguientes condiciones:

El tipo dinamo, interia nuevos adelantos en la industria eléctrica no obliguen a cambiarlo, es el siguiente:

Dinamos tetrapolares semi-blindadas, de excitación compound e inductores de acero dulce fundido, unidos por pernos al bastidor exterior de modo que puedan separarse sin retirar el inducido.

El inducido será del tipo de tambor dentado, formando un núcleo de discos de acero dulce aislados con barniz para suprimir en lo posible las corrientes de Foucault, y con los huecos necesarios en su interior para producir una ventilación enérgica a través del enrollamiento.

El devanado del inducido estará compuesto de varres elementales, perfectamente aislados entre sí y que puedan ser fácilmente reemplazados sin deshacerlos todos.

El colector será de cobre rojo estirado, y el aislador de láminas de mica de primera calidad. Las escobillas dispuestas en cuatro series, ligadas las opuestas, no llevando menos de dos escobillas en cada serie, y serán de carbón cobreado electrofóticamente. La densidad de corriente no excederá de 7 amperios por centímetro cuadrado de superficie de contacto.

Los cojinetes serán de doble rótula y la lubricación se verificará por medio de anillos.

El voltaje, por hoy, para los barcos, será de 80 voltios en el cuadro de distribución, por lo que conviene que los dinamos produzcan 81 a 82 voltios en terminales.

Las potencias reglamentarias para la Marina serán de 10, 25 y 50 kilovatios. Las de 10 KV para cañoneros, destroyers y pequeños cruceros; las de 25 KV para cruceros y acorazados guarda costas, y las de 50 KV para los acorazados que lleven artillería movida por la electricidad.

El rendimiento a plena carga no debe ser menor de 85 por 100 en las de 10 KV y de 90 por 100 en las de 25 y 50 KV.

EL VIAJE DE LOUBET

Ha ofrecido serias dificultades la elección de los buques para el viaje de M. Loubet a Rusia. La escuadra del Norte—dice *L'Echo de Paris*, es tan pobre en la rápida y presentable, "no probablemente habrá que apelar a la división del Mediterráneo para aquel servicio. Mandar grandes acorazados no es posible, por el poco fondo de las aguas del Gran Belt, y por este motivo, créese que la división se compondrá de cruceros, a menos de adoptar el camino algo más largo del Báltico. El presidente embarcará a bordo del "Montcalm", que ha terminado con éxito sus pruebas de máquinas. El segundo buque será, según probabilidad, el "Guichenot", y el tercero el "Chateaufort", a pesar de que sus máquinas no ofrecen toda la seguridad apetecible. Seguro no hay nada todavía, y cuanto hemos dado como probable es susceptible de mayores o menores modificaciones, según los informes que a toda prisa se han pedido a los distintos jefes de escuadra.

PIEDRA DE TOQUE

Difícil es poderse orientar sobre la crisis, y preciso reconocer que si a hombres encanecidos en las luchas políticas les infunde verdadero pavor el presente, y miedo insuperable el porvenir, a los que por su altura y condiciones contraigan responsabilidad en la solución del actual conflicto, les debe producir extraordinario espanto que pueda resolverse, como seguramente lo resolverá, en daño de los intereses públicos.

Las consultas palatinas constituyen una deferencia del poder moderador que no será nunca bastante apreciada, y por lo mismo que de ellas puede depender el mejor acierto en la solución que se adopte, sería de desear que se les diese toda la publicidad compatible con el respeto debido a las decisiones de la corona, porque de ese modo la opinión pública podría apreciar y aquilatar el patriotismo de los informantes.

Nadie pone en duda la irreprochable corrección y lealtad de todos y cada uno de los primates llamados a evacuar estas difíciles consultas; pero del conocimiento del conjunto pudieran resultar enseñanzas muy provechosas para el porvenir de la patria española.

Si esas consultas fueran del dominio público, intervendría de hecho en ellas la opinión, y surgirían orientaciones salvadoras para la entidad nacional, tan necesitada de buenos consejos.

No son los actuales momentos los más indicados para resolver estas cosas tan trascendentales entre reservas y misterios; por el contrario, reclaman muchaluz, mucho ambiente, mucha saturación del espíritu popular, cuyo instinto jamás se engaña.

Cuanto más se compenetren la Monarquía y el pueblo, más sólidos serán los cimientos del Trono de nuestro joven Rey; y por eso, lejos de constituir un mal el que la opinión conozca el alcance de las consultas evacuadas por los primates de la política, sería un bien el poderlas contrastar en la piedra de toque de la opinión.

Si la crisis, como se dice, afecta a la entera misma del régimen, no sólo la Corona, sino el país en masa, han de estar interesados en que se resuelva pronto, bien y definitivamente.

América y el príncipe Enrique

Tildan los yanquis con frecuencia a sus primos los ingleses de dar al rago social demasiado importancia, y, sin embargo, se les ha visto ahora en New York, Boston y Chicago, haciendo burla de la sencillez republicana, atestar de flores sus casas, ofrecer sardanas-palestras banquetes y doblar ante el príncipe Enrique su aspiración en ángulo de cuarenta y cinco grados. No es esto lo más a propósito para convencer al egregio viajero de que «todos los hombres (menos los negros, por su puesto) nacen libres e iguales». Las protestas de las damas y damiselas de aquellas 400 escogidas, que no pudieron ser más bastante, le darán la justa medida de lo que se oculta bajo el ideal democrático norteamericano. En los Estados Unidos son dos cosas muy distintas, por lo visto, la pretendida indiferencia por las jerarquías sociales, en lo político, y la adhesión, en lo real y positivo, a las tradiciones antiguas, que rodean de más ó menos falso prestigio las personas de Reyes y Príncipes.

Diplomacia del Tío Samuel

Van cediendo por fin las resistencias que en el Senado americano encontraba el proyecto de conceder rebajas arancelarias, o por dicho y adoptando términos generales, la reciprocidad de derechos aduaneros a los productos de Cuba importados a la Gran República. Está en vías de ser aceptada la proposición de ley de Mr. Payne, en cuya virtud tales importaciones beneficiarían a una reducción de 25 por 100. Pero... los yanquis, que siguen siendo tan vivos como de costumbre, aprueban el proyecto con una insignificante emienda, es a saber, que el Gobierno cubano emplee íntegro el producto de la bonificación en mejorar los puertos y las condiciones sanitarias

de la isla, ó lo que es lo mismo, en preparar y hacer más aceptable todo aquello que para el día que la avasalladora bandera de las estrellas y las barras sea la única que agite sus pliegues en la grande Antilla. No se dirá que no son previos los descendientes de Jorge Washington.

HAMPA MADRILEÑA

LA PESCA DE INCAUTOS

En el bañiquillo de los acusados se sentó ayer, en una de las secciones de la Audiencia de Madrid, un vivo, que ha demostrado, por su ingenio, ser merecedor de empollar, *ad perpetuum* y por derecho propio, el cetro de la hampa madrileña.

Su delito es de esos que revelan, al par que una extrema miseria, una maravillosa inventiva para sacar la tripa de mal año a costa de los crédulos, ó mejor dicho, de las crédulas, pues «sus víctimas han sido un centenar de viejas comadres de los barrios bajos, a quienes el acusado supo engañar con el mayor donaire».

Provisto de una gorra galonada, de esas que sin significar nadaolumbran mucho, el hombre se dedicó a recorrer las casas de vecindad de los barrios bajos, preguntando con mucho interés unas veces por la Fulana de Tal, otras por la Perantana, nombres todos ellos de pura imaginación, que, naturalmente, no correspondían a los de las inquilinas.

Respectivas porteras, curiosas de suyo, se esforzaban por disipar la contrariedad del vivo, que se fingía empleado de unas oficinas, también imaginarias, a donde iban a parar «los memoriales solicitando limosnas de cierta entidad, que se concedían previos ciertos antecedentes de buena conducta y extrema necesidad que él era el encargado de suministrar y recoger».

Su misión estaba limitada a eso, y a entregar, según decía, las limosnas otorgadas, y de ahí su contrariedad al no dar con las interesadas a quienes la Asociación ó entidad benéfica había concedido el donativo.

Excusado es decir si se les pondrían los dientes largos a las viejas comadres, que trataban de sobornar al supuesto empleado de la gorrita galonada, para alcanzar por su influjo la codiciada limosna de cinco, diez y aun más duros, según los casos.

Pero... no cabe dudar que el hombre tuvo arte para sacar de donde no hay, que es el gran mérito, porque de donde hay no tiene gracia ninguna.

Sin pasar por el bañiquillo de los acusados, existen en los barrios altos otro género de vividores, más ó menos públicos, que se dedican impunemente al socorrido arte de engañar al prójimo, fingiéndose lo que no son y explotando incautos, que, como las comadres susodichas, pisan en el anzuelo de la codicia para verse después defraudados, por estos pecadores, en el río revuelto de las humanas miserias.

Abel Imart.

LUCES DE COSTA

El faro de la isla Virgen

El día 1.º del actual, a las siete menos cinco minutos de la mañana, el antiguo faro de la isla Virgen, la luz blanca fija variable con destellos rojos de cuatro en cuatro minutos, se extinguió definitivamente después de haber estado alumbrando sin interrupción desde el 15 de Agosto de 1845, ó sea durante 56 años y medio.

El nuevo faro, construido a corta distancia del antiguo, sobre un islote de poca extensión, situado al Este del estuario de l'Aberrvach, es el más elevado de todos los faros del mundo.

El plano focal del aparato óptico se alza 75,18 por encima del suelo, mientras que el del faro de Barfleur-Gateville no está más que a 71 metros y el del faro de Génova a 70.

El nuevo faro de la isla Virgen está alimentado sobre un banco granítico, oariado de un banco arenoso según la dirección E. O. y ocupa en sección recta una superficie de círculo de 16 metros de diámetro.

El trabajo de mampostería dió principio en la cuarta semana de Julio de 1897. Los cimientos desahucados en el banco arenoso a una profundidad que varía de 2,50 a 3,50 metros bajo el nivel del suelo y sobre el banco granítico a una profundidad media de un metro.

La torre se alza hasta una altura de 3 metros del suelo, siguiendo un tronco de cono cuya base es de 16 metros, cuyo acceso interior se efectúa por una escalera de 5 metros de diámetro, y en muros cuyo espesor es de más de 4 metros.

La potencia luminosa de un solo lado lanticular es de 30.000 focos Carcel ó sea 300.000 bujías, y el radio de acción luminoso del conjunto de los focos, alcanza a 39 millas marinas en tiempo claro.

La construcción del edificio, propiamente dicho, llega a 300.000 francos y la del aparato óptico a 112.000.—X.

Los puertos francos de Canarias

Se ha publicado en la Gaceta una Real orden desistiendo la solicitud de resolución voluntaria del contrato de arriendo de arbitrios de puertos francos de Canarias, formulada por la Asociación arrendataria, aprobando la incautación y cobranza de esos arbitrios, hecha por el delegado de Hacienda, y mandando proceder a nuevo arriendo.

Además, el Tesoro se incautará de la fianza prestada.

EL JUEZ LYNCH

Refiriéndose al origen del Juez Lynch, dice el corresponsal de la *Liverpool Daily Post* que la historia corriente en el condado de Galway es que el hijo de un juez de aquel país, llamado Lynch, fué sentenciado por su propio padre en virtud de un crimen por aquel cometido. Siendo el joven muy apreciado en la población, se condonó el sheriff y huyó el ejecutor para no ajusticiarlo; pero el juez fué inexorable y él mismo sacrificó a su hijo antes de poner a él el sol. Así lo prueba la siguiente inscripción labrada en una piedra: «Este antiguo monumento de la inexorable justicia del primer magistrado de esta ciudad, James Lynch Fitzstephen, elegido mayor (alcalde) el año 1493, que condenó y ejecutó por criminal a su propio hijo Walter, en este mismo sitio, ha sido restituido a su antiguo emplazamiento en 1854, con aprobación de los comisionados de la ciudad, por su presidente, el muy Reverendo Peter Daly, vicario de San Nicolás».

EXTRANJERO

Ha quedado confirmada la noticia que dábamos ayer de haber sufrido un nuevo descalabro las fuerzas inglesas que operan en el Tranceval.

Al día siguiente del combate de Taibosch, el mismo general Delarey derrotó al general inglés Grenfell en Kildriff y Pouché, en la Colonia del Cabo.

Todo aquel magnífico plan estudiado y puesto en práctica por Kitchener para derrotar y capturar á Botha, no ha dado más resultados sino que Botha haya podido ser socorrido por sus compañeros, y las recientes derrotas de Kildriff y Taibosch con la herida y prisión de Methuen; es decir, un fracaso más del generalísimo inglés, para quien resulta más difícil vencer á los indomables y valientes boers que legión inhumanamente para los campeonatos de concen-tración.

Posteriormente, las Agencias telegrafían la posibilidad y verosimilitud de que los boers han conseguido la libertad al general Methuen, que se había agravado en sus heridas, y cuya salud inspiraba serios temores.

Igualmente se sabe que la sumaria de Krutzinger, no ha podido fallarse por no estar completa su tramitación.

Como resumen del estado actual de la campaña, puede decirse que, en el Tranceval, el ejército inglés sufre el aturdimiento de dos derrotas seguidas, que han producido el fracaso de todo un laboratorio y meditado plan de campaña, y que en Londres, el Gobierno y las Cámaras, la prensa, la opinión, el pueblo entero, están invadidos por el desaliento de la catástrofe, por la duda que el temor produce.

En los Estados Unidos sufren también el conflicto social de las huelgas de obreros. Parece que en Boston, más de 20 000 obreros se han declarado en huelga, amenazando con el paro general.

La Comisión de inmigración del Senado ha presentado un proyecto excluyendo á los chinos del territorio de los Estados Unidos; precisamente cuando en Pekín se extienden las órdenes para que se asistan comisiones del Gobierno chino á las fiestas reales de Inglaterra y España.

Telegrafían de Hong-Kong que las tropas chinas han derrotado á los rebeldes de la provincia de Kuang-Si.

En Francia continúa los preparativos oficiales para el viaje á Rusia del presidente de la República.

La carta autógrafa de M. Loubet dirigida al czar aceptando su invitación para ir á San Petersburgo, será enviada mañana ó pasado lo más tarde por medio del ministerio de Negocios Extranjeros.

La carta será entregada personalmente al emperador por el embajador francés conde de Montebello.

Acompañarán á M. Loubet en su viaje monseñor Deleassé, ministro de Negocios Extranjeros; Mallard, director adjunto del protocolo, y probablemente también el director del gabinete de M. Deleassé.

Además, Mr. Loubet ha designado entre los que han de formar su acompañamiento á monseñor Abel Combarieu, secretario general civil de la presidencia; general Dubois, secretario general, director del cuarto militar; Poulet, jefe de la secretaría particular y dos oficiales del cuarto militar del Eliseo.

Igualmente se ha dispuesto que acompañen al presidente el prefecto marítimo de Brest, vicealmirante Roustan, que mandará una división naval compuesta de los cruceros «Montebello», «Gulchen» y «Cassini».

El presidente del Consejo, M. Waldeck-Rousseau, pudo salir ayer tarde á dar un paseo en coche.

La prensa francesa se ocupa de nuestra actual crisis política, que considera resuelta por la continuación en el poder del partido liberal. El Gobierno ha procedido judicialmente contra las Carmelitas de Rennes, los religiosos de Hermilage y los salesianos de Dinan, por haber infringido lo dispuesto en la ley de congregaciones.

Esto sucede en París; conviene señalar no creyeron nuestros lectores que tal acuerdo había sido tomado en nuestro ministerio de la Gobernación.

EL «ETRURIA», EN FAYAL

Por fin ha llegado á Fayal el «Etruria», que ha sido motivo de tantas desazones é inquietudes en Inglaterra. Tanto el Lloyd como la Agencia Reuter se han apresurado á comunicar la noticia del feliz arribo del buque á aquel puerto, remotado por el «William Clifff».

El telegrama recibido por la Compañía Cunard dice así: «Etruria» llegó Fayal fondeadero exterior seis tarde.» El despacho procede del propio capitán del trasatlántico, y está fechado en 9 del corriente. Añáde que la tripulación y los pasajeros no tienen novedad. El Daily Mail da cuenta de que una considerable multitud presenció la llegada del «Etruria» desde los muelles, y de que los pasajeros del mismo llegarán á Inglaterra á bordo del «Eibes», enviado expreso para hacerse cargo de ellos sin pérdida de tiempo.

La Cooperativa de la Prensa de Madrid

En la reunión celebrada anteaer por la Junta directiva de la asociación de la Prensa se trató de los trabajos de organización de la Cooperativa, que están muy adelantados, y se acordó designar las personas que han de constituir la Junta administrativa de la misma.

Fueron nombrados los señores siguientes: Presidente, marqués de Valdeiglesia; vicepresidente, D. Pedro Novo y Colson; tesorero, conde de Esteban Collantes; interventor, D. Antonio Garrido; secretario, D. Rafael Mesa de la Peña.

A excepción del señor conde de Esteban Collantes que, movido por el amor que la Prensa conserva siempre, no ha tenido inconveniente en aceptar aquel cargo, los demás señores designados han formado parte de la Comisión organizadora de la Cooperativa.

En el mes de Abril, probablemente, será abierta ésta al despacho para las personas á quienes el reglamento concede los derechos de socio consumidor.

Adquirido el local donde ha de establecerse, han comenzado ya los trabajos de instalación, al mismo tiempo que la Junta administrativa

examina los productos presentados en su curso y última oferta. El proyecto acordado desde hace tanto tiempo será en breve una realidad beneficiosa.

El tiro naval británico

Circular en Londres la nueva de que en breve se ofrecerá á la escuadra inglesa del Mediterráneo un premio para que se lo disputen sus diferentes buques en las prácticas de tiro. Según el Manchester Guardian, dicho premio será parecido al que el almirante Seymour dedicó á la división naval de China, y fué ganado por el «Terrible».

Los sirvientes de las piezas de aquel acorazado batieron entonces el record de tiro naval en el mundo, tanto en puntería como en rapidez. La Gran Bretaña no cesa en su constante empeño de tener á bordo de sus flotas los mejores artilleros, y se cree que el nuevo premio, y otros que sin duda se donarán sucesivamente á igual objeto, han de contribuir en gran parte á elevar aquel resultado. El Almirantazgo no oculta su satisfacción por estas iniciativas, y está dispuesto á fomentarlas con todo su grande y autorizadísimo prestigio.

TEATRO DE APOLO

Beneficio de la señorita Joaquina Pino. La arrogante y bellísima beneficiada pudo anoche confirmar la simpatía que inspira al público de Madrid. Teatro espléndido y brillante; aplausos entusiastas; exclamaciones sinceras; profusión de flores y regalos valiosos, fueron demostración palmaria de lo mucho que se la quiere.

Trabajó como siempre, acertadísima y discreta, dando á su papel hermoso relieve y admirable naturalidad.

Joaquina Pino nos ha demostrado ya cien veces que es una actriz consumada y todo elogio nos parece innecesario.

En el estreno de ayer hizo primores. Lástima que «Las caramelas», del notable poeta Sinesio Delgado, no obtuviera por su extraño argumento el éxito brillante que sus muchas bellezas, fina estructura, y ameno y correcto diálogo lo hacían acreedora.

El público tributó sus mayores aplausos á la música, demostrando con sus aclamaciones el deseo de conocer al joven compositor, que por primera vez hacía sus pruebas en el arte lírico.

El maestro Merera fué muy aplaudido, viéndose obligado á salir á escena muchas veces al final de la obra.

José M. Novo.

CADIZ

DIQUE DE MATAGORDA

Las pruebas del «Manuel Calvo». A las dos y media de la tarde era grandísimo el movimiento en los muelles de la dársena del dique de la Compañía Trasatlántica.

Pocos instantes después, pronta y bien hechas las maniobras necesarias de soltar las amarras, salió á hacer pruebas de máquinas el hermoso trasatlántico «Manuel Calvo».

Se han realizado importantes reformas en las cámaras y toldos; numerosos obreros han tenido y aun tienen en él ocupación, pues aún le queda algo que pintar y limpiar.

El «Manuel Calvo» es una verdadera «población flotante» tal es su gran capacidad y cómodas condiciones.

Hizo la salida de la dársena llevando trabajando á bordo los operarios; á las pruebas asistieron el capitán inspector, primer oficial del Dique, ingenieros y algunos particulares; la marcha fué cómoda, sin la menor oscilación; anda unas 16 á 17 millas por hora; las pruebas se hicieron llegando hasta Cabo Roche próximamente.

A su regreso quedó amarrado á la boya frente al Dique.

Damos la enhorabuena á la Compañía por tan buena adquisición; á los jefes que han dirigido las reparaciones por su buen gusto en el decorado y por las excelentes pruebas que el buque ha hecho, y á los obreros en general porque han demostrado una vez más que son tan activos é inteligentes como honrados.

(De La Dinastía.)

TELEGRAMAS

(DE LA AGENCIA FABRA)

Bolsas extranjeras. París 13. Después de la hora oficial, han cerrado hoy: Exterior español: 77,12. 3 por 100 francés: 101,32. Londres 13. Exterior español: 76,50.

Salida de un vapor. Suez 13. Ha salida de este puerto para Port Said el vapor «Isla de Luzón», de la Compañía Trasatlántica.

Un naufragio. Nueva York 13. El vapor «Providencia», que presta servicio entre Viekburgo (Missisipi) y el lago Pauhya, zozobó ayer á la entrada de éste. Veinte individuos perecieron ahogados.

Nuestra política en Francia. París 14. Los periódicos de esta mañana consagran particular atención á la crisis ministerial de España.

Le Matin cree que la crisis será larga y laboriosa.

Le Journal opina que el resultado de la crisis será un ministerio de contemperación, hasta la mayoría de edad del Rey D. Alfonso.

La Voz Nacional supone que la crisis tiene por verdadera causa dificultades de orden económico y no político.

Otros diarios llaman la atención sobre la nueva subida de los cambios y las pérdidas que ésta representa para muchas industrias y la riqueza en general.

INGLESES Y BOERS

Londres 13. Cámara de los Comunes.

El ministro de la Guerra, Sr. Brodrick, anunció haberse aplazado la fecha del juicio del jefe boer Krutzinger, por no hallarse completos los datos de la acusación.

Añade que el general Methuen y el coronel T. Watson eran esperados hoy por la tarde en Klerksdorp y que ambos disfrutan buena salud.

El Sr. Hoaly pregunta al general Methuen ha sido puesto en libertad, y el ministro de la Guerra dice que lo presume, aunque el telegrama no lo dice.

El mismo representante pregunta si el Gobierno dará libertad al jefe boer Krutzinger, y la pregunta queda sin contestación.

Londres 14. Esta madrugada se ha recibido un despacho del general Kitchener, fechado anoche á las 9,45, anunciando que lord Methuen, prisionero de los boers, ha sido ayer devuelto por éstos á la guarnición inglesa de Klerksdorp.

Añade el despacho que el estado del general

es satisfactorio, pues su herida no reviste la gravedad que en un principio se supuso. Termina manifestando que se prodigan al herido todos los cuidados posibles.

Londres 14.

La prensa inglesa de esta mañana se muestra unánime en expresar la satisfacción con que se ha sabido la entrega por los boers de lord Methuen.

Casi todos los periódicos hacen justicia á la conducta caballerosa de Delarey.

Los liberales dicen que ha llegado ya el momento de que el Gobierno británico muestre su reconocimiento á los boers cambiando de actitud respecto de los mismos.

Los conservadores sugieren la idea de que hay que contestar al rasgo de Delarey con el envío al campo boer de ambulancias sanitarias ó mejor dejando en libertad á uno de los generales transvalenses ú orangistas prisioneros.

CUENTO

LAS MANOS

Era Gaspar uno de esos seres privilegiados que no pueden retirarse de un salón sin que una voz diga tras ellos: —¡Qué hombre tan encantador!

Y, en realidad, tenía Gaspar una gracia soberana, una educación perfecta y esa distinción propia de los espíritus superiores.

Los más exigentes, los que resisten á todo género de seducciones podían, á lo sumo, echarle en cara un solo aspecto algo ridículo.

—¡Es un hombre encantador!—decían también.—Pero es lástima que tenga una manía tan absurda.

—¿Cuál? —¿Cómo? ¿No le ha reparado usted las manos?

Las uñas de Gaspar, cortadas en forma de ojiva, revelaban el esmero especial con que se las cuidaba, y las dos sortijas que llevaba en el anular izquierdo demostraban la complacencia secreta con que nuestro hombre admiraba sus manos.

Y las dos alhajas excitaban la curiosidad de las mujeres, que nada sabían acerca del pasado de Gaspar.

La casualidad me llevó un día á su casa, donde con poca frecuencia recibía á sus amigos.

Solo en su despacho, mientras el criado anunciaba mi visita, abrí desmesuradamente los ojos, desoso de descubrir en las paredes algún secreto de su persona y de su vida.

No había allí más que un diván, varios muebles de acero, una panoplia con armas de caza y media docena de fotografías, recuerdo sin duda de su existencia cosmopolita.

Sobre la chimenea, en el sitio del reloj, veíase una mano de yeso colocada en un almohadón de terciopelo.

Me acerqué con curiosidad para contemplarla mejor, y en el acto dije para mis adentros: —¡Es la suya!

Confieso que no pude resistir á la tentación de tocar aquella mano y levantarla con precaución para examinar sus expresivas líneas, de las que se destacaba una armonía que cantaba el pensamiento y le seducía como una frase musical.

Estaba yo entretenido en mi contemplación, cuando una voz prorrumpió junto á mí estas palabras: —¡Buenas tardes. Era él.

Quedéme estupefacto en su presencia, avergonzado de mi indiscreción. Pero Gaspar, anheloso de tranquilizarme, dijo en el tono más natural del mundo: —¡Mira usted la mano de mi madre!

Y se apoderó del yeso, que colocó de modo que su mano se hallase junto al modelo.

—Dispénsame usted—le dije.—Ignoraba que se tratase de una reliquia de familia y creía admirar la copia de la propia mano de usted.

Gaspar se sonrió, é indicándome un sitio en el diván, me dijo: —Esa es la palabra; una reliquia. Ya sabe usted que los orientales dibujan en las puertas de sus casas una mano abierta para conjurar la mala suerte. Del mismo modo, esa mano ha regido todos los actos de mi vida. No se ría usted. Esa copia en yeso es el único recuerdo que conservo de mi madre, que murió al día siguiente de mi nacimiento.

—Mi padre, que no tenía su retrato, me ha dicho varias veces que se parecía á la Virgen del Velo.

En cuanto á mí, me parezco de un modo singular á mi padre; pero, por una combinación extraña de la ley de la herencia, nacíronme al extremo de los brazos unas manos delicadísimas, á cuya belleza y elegancia apenas ha perjudicado el manejo de las armas.

La muerte de una mujer á la que adoraba con delirio dejó á mi padre inconsolable hasta el último día de su vida. Durante mucho tiempo se negó á verme; pero cuando cumplí doce años ordenó que me llevaran á su casa.

No olvidaré jamás aquella entrevista. Vacilaba yo en el umbral de la puerta, cuando mi padre me dijo con dulzura: —Entra, hijo mío.

Y me llevó con gran impaciencia hacia una ventana.

—¡Veamos—exclamó,—veamos si te le parecen. Me contemplaba con desaliento, cuando sus miradas se fijaron de pronto en mis brazos.

Entonces lanzó un grito, y bajando la cabeza me besó con efusión.

—¡Padre mío!—exclamé yo, confuso y aturrido.

Pero no me oyó. Anegado en llanto, levantóse de repente y corrió á su secretaire, de uno de cuyos cajones sacó las dos sortijas que brillan en mi mano y que él mismo colocó en mi dedo. Después me dijo: —Dios te ha dado, hijo mío, las manos de tu madre, para que puedas yo extirparlas al morir. Consérvalas puras y sin mancha.

Después de veinte años de vida común, mi padre me abandonó para siempre y estoy solo en el mundo. No tenga parientes y mi nombre se extinguirá conmigo.

A estas fechas, tengo la seguridad de llevarlo dignamente; sin embargo, la honradez que me distingue la he adquirido luchando, contra mi condición natural.

Indudablemente, mi madre, que era cabalesa, difundió por mis venas algunas gotas de sangre de bandido que en ella germinaban y que luego se revelaron en mi ser con una furia en extremo alarmante y desconsoladora. No se ría usted, amigo mío. Llevo en mi ser los vértigos del juego y de las voluptuosidades sensuales, que sabe Dios á dónde hubieran podido arrastrarme.

Pero siempre en el preciso momento de cometer un acto culpable, me bastaba contemplarme las manos para que una voz me gritase desde el fondo del corazón: «No, no las hagas culpables de tu pecado».

Ante mi cotidiana resistencia, retrocedió al fin el mal, y hoy vivo en plena paz.

Y cuando yo muera, podrá decir á la mujer á quien no he conocido: «Madre mía, aquí te traigo tus manos. Se las diéste á tu hijo para defenderme, y no las ha manchado con ningún género de impurezas».

Gaspar pronunció estas palabras con voz temblorosa y besó la mano de yeso antes de colocarla de nuevo en el centro del almohadón.

Hugues Le Roux.

Asociación de la Prensa

La Junta directiva de la Asociación de la Prensa, reunida anteaer tarde, entre otros acuerdos, adoptó, á petición de varios socios, formulada en carta dirigida al presidente, el de solicitar del Ayuntamiento que dé á la calle de las Torres el nombre del que fué ilustre periodista señor marqués de Valdeiglesia, padre del actual director de La Epoca.

Los autores de la petición se han fijado en dicha calle, porque en ella vivió muchos años el fundador del periódico decano y estuvo la redacción de éste y porque en calle tan corta no ha de producir el cambio de nombre la perturbación que estos cambios, harto frecuentes, ocasionan en el registro de la propiedad urbana de Madrid.

INFORMACION DE MARINA

Se ha circulado una Real orden á los capitanes generales de los departamentos y al jefe de la presidencia de Marina en esta corte, manifestándole, que si en sus respectivas jurisdicciones hubiese causas en que hayan resuelto sentencias de pena de muerte, y á cuyos rasos se considere inasportables á la gracia de indulto, las remitan desde luego al Consejo Supremo de Guerra y Marina, por el esta alto Cuerpo juzgase procedente proponer á S. M. el ejercicio de aquella gracia con motivo de la festividad de Viernes Santo.

Ha sido agregado á la Comisión Compiladora de la Legislación de Marina para auxiliar los trabajos encomendados á la misma, el teniente de navío D. Ramón Pardo y Puzo.

Se ha dispuesto que al pasar á segunda situación el crucero «Extremadura» embarque como segundo comandante, para cumplir el tiempo que le falta de condiciones de embarco, el teniente de navío de primera clase, Irgulero naval D. Ricardo Fernández de la Puente.

Ha sido nombrado ayudante de la Comandancia de Marina de Cádiz al teniente de navío don Indalecio Ossas, en relevo del oficial del mismo empleo D. José Roldán, que cumple el tiempo reglamentario el 7 de Abril próximo.

Le ha sido concedida la cruz de primera clase del Mérito Naval con distintivo blanco al conde de navío D. Domingo Castellanos y Martínez, por sus servicios en el profesorado de la primera sección de la escuela de Administración naval.

VALIOSA ADQUISICIÓN. El señor marqués de Comillas ha dispuesto que se adquieran, con destino á las bibliotecas de los buques de la Compañía Trasatlántica, veinticinco ejemplares del «Estudio médico-quirúrgico de la guerra hispanoamericana», que el médico de la Armada, Sr. Redondo, acaba de publicar traducido del inglés.

Plaza de Toros. El cartel de abono. Ya está, no sólo ultimado, sino aprobado por la autoridad competente y hasta impreso el cartel de abono para la próxima temporada taurina, que ha de dar comienzo el primer día de Pascua de Resurrección, ó sea el día 30 del corriente mes.

Los principales elementos con que se cuenta ya son conocidos de nuestros lectores. La empresa abre el abono por siete corridas y la inaugural, especificándose los elementos que han de entrar en cada una de ellas.

Estos son los siguientes: En la corrida de inauguración se lidiarán toros de Veragua, que estoquearán Conejito, Bomba chico y Saleri, que tomará la alternativa.

En la primera de abono el ganado será de Miura y los espadas Conejito, Bombita chico y Lagartijo.

En la segunda Osmaras, con Bomba mayor, Conejito y Machaquito.

En la tercera reses de D. Anastasio Martín, por Conejito, Montes y Bombita Chico.

La cuarta de abono será de ocho toros de Carrizuri (sin aumento de precios), que matarán Reverte, Lagartijo, Machaquito y Saleri.

En la quinta toros de Ibarra con los dos Bombitas y Conejito.

En la sexta Miuras, para Montes, Bombita chico y Lagartijo.

En la séptima, con toros de doña Prudencia Bañuelos, Bombita chico, Machaquito y Saleri.

Es decir, que en el primer abono tienen: Bombita chico, seis corridas; Conejito, cinco; Lagartijo, Machaquito y Saleri, tres; Bomba mayor y Montes, dos; y Reverte, una.

De los ganaderos el único que repite es Miura.

Los días señalados para la renovación del abono son: Lunes 17 de Marzo.—De nueve de la mañana á una de la tarde y de dos y media al anoche, pelcos, andanadas, deianteras, tabloncillos y balconillos de grada.

Martes 18.—A las mismas horas, barreras, contrabarreras, delanteras y tabloncillos de tendido.

Miércoles 19.—A las mismas horas, filas de tendido, balconillos, sobrepuestas de ídem y meseta del toril.

Jueves 20.—A las mismas horas, filas primera, segunda, tercera y cuarta de grada.

Viernes 21 y sábado 22.—A las mismas horas, nuevos abonos de las localidades sobrantes.

El Sr. Niembro merece un aplauso por haber presentado un cartel en consonancia con las aspiraciones de la afición.

La corrida del domingo.

Pasado mañana, domingo, se verificará, si el tiempo lo permite, una gran corrida de novillos en que se lidiarán seis toros desecho de tienda y cerrado de la acreditada ganadería del excelentísimo Sr. D. Eduardo Miura, de Sevilla, entos quedados por los aplaudidos diestros Chico de la Biusa, Segurita y Mezquita.

La corrida empezará á las tres y media. Los billetes de la novillada suspendida el último domingo 2 serán valederos para esta corrida.

EL PUERTO DE LONDRES

El importante periódico inglés Daily Mail ha publicado una serie de artículos firmados por Mr. Mac Keazie en los que califica al puerto de Londres como uno de los peores de Inglaterra. El servicio de los docks, en manos de empresas particulares, se hace en forma detestable; los barcos apenas pueden encontrar suficiente sitio para sus faenas y pagan tres veces más que en Hamburgo ó en Amberes; la carga y descarga son largas y onerosas, las grúas de vapor son antiquísimas y el tiempo empleado en cargar los buques tres veces superior al en que se tardaría en un buen puerto; por último, las vías que sirven los docks son escasas y mal organizadas para la conducción de las mercancías á los depósitos.

Esto explica que el citado puerto haya disminuido de importancia en estos últimos años en beneficio de otros mejores; así las construcciones navales se han paralizado y ahora se hacen en Newcastle y Glasgow; el comercio de lana emigra á Hull; Liverpool y Southampton se llevan á los viajeros, mientras Hamburgo y Amberes se poderan de las mercancías.

Pero lo más censurable es la administración del puerto, que no responde en modo alguno á las exigencias modernas, hasta el punto de haber sido calificados los métodos que se emplean por Mr. Sutherland, con motivo de una visita de inspección, como «una vergüenza en pleno siglo XX» y el material de los docks como «contemporáneo del arco de Noé».

Los remedios que se proponen para remediar la situación actual y devolver al puerto de Londres su rango de primero del mundo, que ha perdido, son las siguientes: adquisición de los docks por la municipalidad de aquella capital, que administrase las dársenas buscando solo el bien general; adopción de todos los perfeccionamientos tomando por modelos á Hamburgo, Liverpool y Amberes, aumento de la profundidad del Támesis hasta conseguir 30 pies en marea baja, con objeto de hacerlo practicable para los buques de mayor calado, y construcción de un canal que atravesase en línea recta la isla de los Perros, con el fin de evitar la curva existente en la actualidad producida por aquella isla.

UNA PLUMA HISTORICA. Entre la multitud de objetos que se venden á pública subasta en las principales capitales de Europa, aparecen de vez en cuando verdaderos tesoros históricos. Por tal puede reputarse una pluma recientemente enajenada de dicho modo en Viena. Dicha pluma usórona en París, el 28 de Septiembre de 1815, el Emperador de Austria Francisco I, el Czar Alejandro I, y el Rey de Prusia Federico Guillermo III al firmar el famoso tratado de la Santa Alianza. La primera oferta fué de 125 francos y la última de 800. El conde general von Linchelm que se quedó con la histórica pluma.

En opinión de algunos, Herr Lindheim no pretende conservársela, y se propone hacer donación de ella al Estado á fin de que no se extirpe y perpetuar el recuerdo de aquel acto, que tanto ha influido en el desarrollo de los acontecimientos que se han sucedido en Europa después del tratado.

NOTICIAS

Ayer trató de suicidarse una joven de diez y ocho años tomando una dosis de laudano, siendo asistida en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa.

Con el objeto de estudiar la construcción de un tranvía eléctrico interurbano, ha salido para Sevilla el director de la eléctrica de Chamberí, Sr. Batle, acompañado de dos ingenieros.

Los gastos del entierro de Javier de Burgos los sufragó la Asociación de Escritores y Artistas.

Las sesiones del Banco subieron ayer ocho duros y las de Tabacos tres.

La campaña francesa de Coquelín ha representado el Cyrano en la capital de Alemania.

El Emperador, entusiasmado con la obra y con los actores, llamó á su palacio á Coquelín felicitándole calorosamente.

La prensa francesa dice que la Infanta Isabel, acompañada de la marquesa de Nájera, llegó á París el lunes, procedente de Munich, donde ha pasado unos días con su hermana la Infanta doña Paz.

El poeta francés Proudhomme que obtuvo el premio Nobel de literatura, acaba de instituir dos grandes premios, uno de 5 000 francos, destinado á editar el mejor volumen de versos cuyo autor no pueda imprimirlos, y otro de 3 000 á la mejor novela en iguales condiciones.

Anoche se celebró en Palacio el banquete en honor del ministro de Bélgica.

El Grande de España de servicio era el duque de la Torre.

Telegrafían de San Petersburgo que se ha agravado súbitamente Tolstoi en la noche del 10 al 11.

El eminente escritor se halla sumamente débil y abatido moralmente.

Mañana, sábado, se inaugurará en casa de Rieoso la exposición de cuadros del inolvidable pintor D. Luis Alvarez.

Entre los 78 cuadros que van á ser expuestos á la venta figuran los titulados Concierto en familia, Una reunión y En la Vicaría.

La exposición estará abierta todos los días, de cuatro á siete.

Blanco y Negro publica en su número de esta semana actualidades de tanto interés, que seguramente la edición de aquí se agotará tan pronto como salga á la venta.

Una curiosa información de Antonio Vico en sus distintas épocas, y la última derrota sufrida por las tropas inglesas en el Africa del Sur, en la que los heroicos boers, al mando del general Delarey, han hecho prisionero al jefe de las fuerzas brit

Velocidades ferroviarias del porvenir

En un reciente discurso en Nueva York, el ingeniero Andrew Carnegie, uno de los hombres que han mostrado más capacidad para ver lejos en cuestiones de intereses materiales, ha expresado los conceptos siguientes sobre los ferrocarriles del porvenir:

«Vuestros hijos, los que os han de suceder, darán a los trenes una velocidad de 100 millas (160 kilómetros) por hora, ó sea el doble de la actual, del mismo modo que ésta es el doble de la de hace treinta años. En las mejoras que hoy se hacen, muchos directores no miran bastante hacia adelante.

Están gastando medio millón de duros cuando debían gastar doble y suavizar las curvas que deben desaparecer, y algún futuro presidente dirá que se ha malgastado mucho dinero. Todo lo que no sean líneas rectas, estará atrasado en 1950 ó antes.

No es sólo en equipar las líneas en lo que ha habido adelantos, tan grande ó mayor ha sido en cuidarse de la posición, las ventajas y la remuneración del personal, así como del sistema de pensiones de retiro.

Comentando nuestro colega madrileño *Revista Minera*, esas manifestaciones del famoso capitalista norteamericano, rey del acero dice lo siguiente:

«Muy interesantes, por la seguridad de que han de cumplirse, son las predicciones de Carnegie; pero para aplicarlas a España será preciso, en vez de esperarlas para dentro de cincuenta años, no creer en ellas ni para dentro de cien años.

«Aquí estamos ahora en el primer período de los ferrocarriles; esto es, como cuando en Francia y los Estados Unidos mismos necesitaron del personal, material y capital inglés para las primeras líneas, y nuestros Gobiernos, en vez de ayudar al país á sacudir esa pesada y costosa tutela, todavía creen una herencia del señor Sánchez de Toca, que cual otro Carnegie, ha mostrado tener conciencia de lo que ha de ser el porvenir de las líneas españolas, dando el primer paso para el progreso fundamental de la red nacional de vías férreas.»

Los portugueses y la trata de esclavos.

Los últimos despachos de Mozambique dan cuenta del éxito logrado por las fuerzas portuguesas para reprimir la trata de negros. Sin disparar un solo tiro, se ha conseguido devolver la libertad á 725 esclavos y prisionar á varios tratantes y sus embarcaciones.

El crucero «San Rafael» ha entrado en el puerto de Simuco, prometiendo no abandonar aquellas aguas hasta dar término á su obra rectora.

Los periódicos de la capital, al dar cuenta de estos hechos, consignan el importante servicio prestado á la civilización por las armas portuguesas.

Huelga terminada.

Considerase terminada la huelga en virtud de acuerdo á que han llegado patronos y obreros.

El comercio francés.

El *Diario Oficial* publica hoy los siguientes datos relativos al comercio interior y exterior de Francia durante los dos primeros meses del corriente año. Las importaciones en dicho período de tiempo se elevaron á 783.443.000 francos, notándose una disminución con relación á los meses de Enero y Febrero de 1901 de 16.112.000 francos. Las exportaciones que se elevaron en los dos primeros meses del año último á 588.457.000 francos han importado en el actual 691.565.000.

INFORMACION POLÍTICA

El pago del cupón.

La Comisión de operaciones del Banco de España ha acordado dictaminar favorablemente la Real orden de Hacienda pidiendo 10 millones de francos para pago del cupón exterior que vence en 1.º de Abril próximo.

Las fiestas de la coronación.

Cheng-Teh-Yi, designado para ejercer el cargo de ministro plenipotenciario del Celeste Imperio en Londres, ha recibido el orden de representar al Emperador de China en el solemne acto de la coronación del Rey de España.

Dice La Epoca:

«Personas al parecer bien informadas aseguran esta tarde que la parte oficial de las fiestas que habrán de celebrarse con motivo de la mayoría de edad del Rey tendrá lugar los días 12 á 16 de Mayo.

«Añadían que en los últimos días de dicho mes ó en los primeros de Junio, saldrá de Madrid Su Majestad la Reina, dirigiéndose á San Sebastián, donde piensa pasar los meses de verano.»

Leyes sancionadas.

La Mesa del Senado, presidida por el Sr. Montero Ríos, ha llevado esta mañana á la sanción de S. M. los siguientes proyectos de ley:

Concediendo varios suplementos de crédito al anterior presupuesto del Ministerio de Marina.

Concediendo un crédito extraordinario de 886.000 pesetas para la extinción de la langosta.

Concediendo un turno á los escribanos procedentes de Ultramar para cubrir vacantes de su clase en la Península.

Firma de la Reina.

Los ministros dimisionarios de Instrucción pública y Agricultura han despachado con la Reina, habiendo puesto á la firma de S. M. numerosos decretos de personal y los que signon:

Aprobando el proyecto de calefacción del Museo de Pinturas.

Declarando oficialmente constituida la Cámara Agrícola de la villa de Vallés (Barcelona).

LA CRISIS

Siguen las consultas.

El Sr. Silveira.

El primer personaje político llamado esta mañana á consulta por S. M. la Reina, fué el jefe del partido conservador Sr. Silveira.

La entrevista de éste con S. M. ha tenido poco más de media hora de duración, y la opinión que ha expuesto á la Reina acerca de la solución que debe darse á la crisis ha sido completamente favorable á la formación de un Ministerio de concentración liberal presidido por el señor Sagasta.

Al retirarse del regio alcázar el jefe del partido conservador, contestando á los periodistas, que le asediaban á preguntas, se limitó á decir:

gentes como nosotros? Vos, que eráis el dueño, habéis desaparecido; M. Mordant, que era el depositario de ellos, faltaba también; los vestidos iban humedeciéndose con peligro de podrirse; de manera...

—De manera, dijo Cleveland, que la vieja los vendió, y vos los comprásteis únicamente para que no se echasen á perder.

—Justamente, noble capitán; esto se llama explicar racionalmente las cosas.

—Ahora bien, desvergonzado bellaco, oídme; no quiero ensuciarne las manos con tocar ni turbar aquí el buen orden; yo...

—Hay tantas razones para eso, añadió Snailfoot con un aire muy expresivo.

—Os rompo el alma si habláis una palabra más; escuchad, volvedme la cartera de cuero negra que cierra con llave, el bolsillo de doblones y algunos vestidos de que necesito, y os abandono todo lo restante.

—Doblones, repitió el tendero levantando bastante la voz para aparentar la mayor apesepre; yo no os entiendo; yo he comprado vestidos y no doblones; si los hubiera habido en la caja, Swertha los guardaría sin duda por honor vuestro, pues bien sabéis que los doblones no temen la humedad.

—Vuéiveme mi cartera y lo que es mío, ladrón infame, exclamó Cleveland, ó sin andar en más dime, te hago saltar la tapa de los sesos.

—El atento mercader echó la vista al rededor de sí, y vió acercarse el socorro que aguardaba; eran seis oficiales de policía, porque las diferentes quimeras del equipaje del pirata con los habitantes, habían convencido á los magistrados de cuán necesario era reforzar las patrullas,

«Me he limitado á exponer á S. M., sinceramente y lealmente, la solución que á mi juicio debe darse á la crisis.

Las consideraciones que he expuesto á la Reina, son las mismas que constan en las declaraciones mías que anoche publica *La Correspondencia*».

Como la opinión del Sr. Silveira acerca de la solución que debe darse á la crisis tienen en los presentes momentos importancia excepcional y acaso decisiva, reproducimos á continuación las aludidas declaraciones.

Dicen así: «Que consideraría por extremo grave prescindir de la organización de los partidos y de la importancia que dentro de ellos tiene su jefatura, porque en el Estado político de España, son los partidos los que amparan la irresponsabilidad constitucional de la corona.»

La jefatura de los partidos—añadió el Sr. Silveira—sólo pueden señalarla los partidos mismos, y es indudable que el liberal, como está hoy organizado, no reconoce otro jefe que el Sr. Sagasta. Se comprende, por lo tanto, que éste busque dentro de su partido ó de los elementos afines que puedan concurrir á su obra, nuevas fuerzas; pero no que se cree una dirección distinta que no tenga más apoyo efectivo que la acción del poder moderador, tanto más, cuanto que estas direcciones nuevas, verdaderamente artificiales, no han adquirido en la opinión apoyos fundados ni en programas ni en soluciones concretas para ninguno de los problemas pendientes y constituyen, en cuanto á principios, una incógnita que se despejará después de haber perturbado las organizaciones existentes, las cuales, con todos sus defectos, son las que la opinión conoce, y en estos sistemas de Gobierno, fuera de ellas, no pueden entrar á ejercer el poder con prestigio otros elementos, sin una previa preparación en la conciencia pública.»

El ex presidente del Congreso llegó á Palacio algunos momentos después de haberse retirado el Sr. Silveira.

Su entrevista con la Reina, fué algo más breve que la anterior.

Al ser interrogado por los periodistas acerca de la opinión, que había expuesto á la Reina, sobre el trascendental asunto que se está ventilando, el marqués de la Vega de Armijo mostróse con las reservas que en estos casos son de rigor; pero insistiendo en que sus preguntas hizo la siguiente declaración:

He indicado á S. M. que la solución que yo considero más conveniente para la presente crisis es la de encomendar al señor Sagasta la formación de un nuevo Ministerio.

La última consulta celebrada durante la mañana ha correspondido al ex presidente del Senado, Sr. Azcárraga.

Este pudo retirarse de Palacio, sin ser visto por los periodistas, que aguardaban su salida; pero esto no obstante, podemos asegurar que sus manifestaciones acerca del carácter que el nuevo Gobierno debe tener han sido muy semejantes á las expuestas á la Reina por el Sr. Silveira.

Es decir, que el general Azcárraga se ha mostrado también partidario de la continuación del Sr. Sagasta con Ministerio de concentración liberal.

Sagasta en Palacio.

El presidente del Consejo dimisionario despachó esta mañana, como de costumbre, con S. M., llevando á la firma varios decretos resolviendo competencias.

Al regresar el Sr. Sagasta á su domicilio, tuvimos ocasión de oírle hacer las siguientes manifestaciones:

S. M. continúa celebrando consultas, y por esto no ha hablado nada acerca de la solución que se dará á la crisis.

Esta tarde irán á Palacio los Sres. Villaverde y conde de Tejada de Valdosa, y es probable que con estas dos conferencias se den por terminadas las consultas.

En este caso, es seguro que mañana dará S. M. el encargo de formar Ministerio.

Visitas.

Los señores González, conde de Almodóvar y marqués de la Vega de Armijo, visitaron esta mañana al Sr. Sagasta.

El presidente del Congreso fué á dar la cuenta de su entrevista con la Reina, y los dos ministros dimisionarios á reiterarle el ofrecimiento de su personal adhesión.

Villaverde y Tejada de Valdosa.

A las dos de la tarde, con diferencia de pocos minutos, llegaron á Palacio los señores Villaverde y conde de Tejada de Valdosa para ser consultado por la Reina.

Las dos entrevistas han sido muy breves, de media hora escasas.

El primero que salió del regio alcázar fué el presidente del Congreso, Sr. Villaverde.

Este, al ser interrogado por los periodistas, negóse terminantemente á hacer la menor indicación acerca del juicio que había expuesto á S. M. sobre la crisis.

No obstante la reserva del Sr. Villaverde, creemos que no es necesario ser adivino para comprender que dada la amistad personal y política que entre él y el señor Silveira existe, su opinión acerca de la solución del importante problema que hay planteado habrá sido idéntica ó muy semejante á la expuesta por el jefe del partido conservador.

El conde de Tejada de Valdosa se retiró de Palacio momentos después que el Sr. Villaverde.

El presidente del Senado fué más explícito con los periodistas, no ocultando á éstos que la opinión que ha expuesto á la Reina acerca de la solución de la crisis es la misma ó muy parecida á la del Sr. Silveira, ó lo que es lo mismo, que entiende que lo más conveniente en los presentes momentos es que continúe en el poder el partido liberal.

Los de la concentración.—El Sr. Romero Robledo.

A las cinco y media de la tarde ha llegado á Palacio el Sr. Romero Robledo.

La entrevista de éste con S. M., da la impresión que el diputado por Antequera tiene á la oratoria y los mayores deseos que será de larga duración.

Respecto á los juicios que el Sr. Romero exponga á S. M. para solucionar la crisis, nada podemos por hoy decir en concreto, pues aquél continúa en Palacio; pero juzgando por anteriores declaraciones y por la actitud en que el Sr. Romero Robledo está colocado desde hace largo tiempo, no es dudoso suponer que se habrá manifestado resueltamente partidario de la concentración.

Quedan por consultar todavía los señores duque de Tetuán, Maura y López Domínguez, partidarios todos de la concentración.

Alguno de estos señores es probable que vaya á Palacio á última hora de la tarde, y los restantes suponemos que serán consultados mañana á primera hora.

Pensando en la solución.

Han continuado durante todo el día de hoy los comentarios y las conjeturas acerca del desenlace que tendrá la presente crisis.

Aunque las opiniones están muy divididas, puede muy bien observarse á las primeras impresiones que han enarado mucho terreno la solución, consistente en organizar un Gobierno liberal con la cooperación del Sr. Canalejas y presidido por el Sr. Sagasta.

Los partidarios del Ministerio de concentración no han perdido, sin embargo, todas las esperanzas, y esta tarde hemos oído decir que independientemente de los trabajos que se hacen para solucionar la crisis, se practican otras gestiones encaminadas al triunfo de la concentración.

Nada más decimos por hoy. Creemos que mañana podrá saberse algo más concreto sobre el desenlace de este magno problema.

ECOS TEATRALES

La Sociedad de Conciertos de Madrid dará el domingo 16, á las tres de la tarde, y bajo la dirección del maestro Jiménez, el 11.º concierto, en el que tomará parte el eminente pianista Rosenthal. He aquí el programa:

PRIMERA PARTE
Cuarta sinfonia (italiana) Mendelssohn.
I. Allegro vivace.—II. Andante con moto.—III. Con moto moderato.—IV. Presto.—Scherzo.

SEGUNDA PARTE
Concierto en Mi bemol, para piano y orquesta, ejecutado por el Sr. Rosenthal, Listz.

Tomaron, pues, muchísimos espectadores el partido de la patrulla, y Cleveland después de haber luchado valientemente, fué vencido y herido. Su compañero, más afortunado que él, trató de far su seguridad á sus pies, no bien conoció que no iba á quedar por ellos el campo de batalla.

El corazón altivo de Cleveland, que aun en medio del pavoramiento de sus principios, había conservado en todos tiempos un resto de su primita nobleza, así no pudo soportar el verse atropellado en tan ignoble combate, llevado preso, y conducido atravesando calles para comparecer ante los jueces, á la sazón reunidos en la sala de sus sesiones. La probabilidad de ser encarcelado, y cuanto de esto debía resultar, se presentaba á su imaginación maldecido mil veces su necesidad, en arriesgarse á posición tan peligrosa como la suya, por sólo el placer de castigar á un bribón.

Llegaban ya á la puerta del Ayuntamiento, cuando un nuevo lance mudó el aspecto de aquel negocio tan pronto como inesperadamente.

La retirada precipitada de Bunco había tenido el objeto de utilizar á su amigo y á sí mismo. Había corrido al puerto, en donde estaba la embarcación del pirata, y poniéndose al frente de los hombres de su equipaje, los llevó al socorro de Cleveland. Aparecieron, pues, sobre la escena una docena de piratas determinados, como suelen serlo los de su profesión, y vestidos por el sol de los trópicos, bajo el cual la ejercen habitualmente.

Metiéronse por enmedio de la multitud que dispersaron repartiendo palos á todas partes; y abriéndose paso hasta Cleveland, le sacaron en

TERCERA PARTE

1.º Romanza en Fa, Beethoven.
2.º A. Bevezuse, Chopin.—B. Papiillons.—O. Rapsodie Viennoise, Moris-Rosenthal. Para piano solo, por el Sr. Rosenthal.

3.º Etienne Marcel, Vals, Saint-Saëns.

COMICIO
Mañana, sábado, se verificará el estreno del cuento de *galdos*, en acción, casi parodia de la ópera *Hansel und Gretel*, titulada *Juan y Manuela*, en el que toman parte las señoritas Prado y Franco, señoras Guerra y Panigua, y las Sras. Ohlote, Redondo, Ponzano, León, Camacho, Mart, Delgado, Abella, Morales, Alonso, Castro y coro general.

Para esta obra ha pintado dos decoraciones el reputado escenógrafo Sr. Barbera.

ESLAVA
El domingo, por la tarde, se volverá á poner en escena en este favorecido teatro la aplaudida zarzuela *Los figurines*, en unión de la popular *Enseñanza libre y Juicio oral*, y por la noche, á primera y cuarta hora, el sainete nuevo *La boda*, á segunda hora, *El fondo del baúl*, y á tercera, *Enseñanza libre*.

Para estas funciones se despachan localidades en contaduría.

ESPAÑOL
El próximo domingo, por la tarde, se pondrá en escena, por primera vez en día festivo, la hermosísima comedia de Lope de Vega *La meza de cantaro*, que tan numeroso público lleva todas las noches al clásico coliseo.

Por la noche irá la misma función.

El próximo domingo, por la tarde, se pondrán en escena en este teatro las celebradas obras *Pepe Gallardo*, *¿Quo vadis?* y por primera vez en función de tarde la extraordinariamente aplaudida zarzuela *El sombrero de plumas*.

Las localidades se expenden en contaduría á las horas de costumbre.

LA BOLSA

Dotización oficial.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Día 18, Día 14. Rows include 4.º OJO PREPUESTO INTERIOR, Fin corriente, Item próximo, SERIO F. de 50.000 ptas. nominales, etc.

París á la vista... 80,1
Londres á la vista... 84,87

Espectáculos para hoy

REAL.—No hay función.
ESPAÑOL.—A las 9.—(Moda).—La moza de cántaro.—La reja.

COMEDIA.—A las 8 y 12.—(Moda).Las vírgenes locas.
LARA.—A las 8 y 12.—La elocuencia del silencio.—La robotica.—El flechazo y Los pipos.—El himeneo y Ocas de silmas.

ZARZUELA.—A las 8 y 12.—Las campanadas.—El bateo.—La buena sombra.—La manita zamorana.

APOLO.—A las 8 y 12.—¿Quo vadis?—El sombrero de plumas.—El tirador de palomas.—Las caramellas.

ESLAVA.—A las 8 y 12.—El juicio oral.—Enseñanza libre.—El fondo del baúl.—La boda.

COMICO.—A las 8 y 12.—Carmela.—La señora capitana.—Lohengrin.—La trapería.

MODERNO.—A las 8.—Mi misma cara (Baile).—La vida íntima.—Segundo acto de la misma.—(Baile).

MARTIN.—A las 8 y 3/4.—(Moda).—Hacer bien por carambola.—El nudo gordiano.

ROMEA.—A las 8 y 12.—Monólogos, diálogos, couplets y bailes.—Un sueño, por la bella Belén.—Doña Tancreda.—De Marly, bailarina francesa.—Querol.—Fatma Bente-Eny, éxito extraordinario del día.

JAPONES (Alcalá, 36).—De 4 de la tarde á 7 y 12 de la noche.—Variadísimas secciones por artistas extranjeras y españolas, estrellas de los principales teatros.—Ocho debuts mensuales.

SALON DE ACTUALIDADES (Alcalá, 4).—Espectáculo variado.—Gran éxito de Milles. Daliza, Marty y Olga.—Las estrellas coreográficas señoritas Imperio Reina, Santi y Esmeralda.—La esculptura Romana.—Mr. Grevin, el hombre de las 100 cabezas.—Nuevos couplets por la célebre Pilar Cohen.

TIRO DE PALOMA A VUELO.—(Situado detrás de las tapias del Retiro).—Tiradas públicas domingos y días festivos.—Entrada general, 15 céntimos.

Imprenta del DIARIO DE LA MARINA
Libertad, 10

un abrir y cerrar de ojos de las manos de los oficiales que seguramente no aguardaban un acontecimiento tan repentino como intrépido. Levitrono en triunfo hasta el muelle, mientras algunos de ellos volaban de tiempo en tiempo á dar cara é intimidar al populacho que los seguía, pero que no hizo tentativa alguna por recobrar al prisionero, porque la vista de los sable y pistolas de los piratas, le tenía á raya aunque no hubiesen hecho uso todavía sino de armas menos temibles.

Llegaron, pues, á su barco sin oposición alguna é hicieron entrar en él á Cleveland, quien en las circunstancias en que se hallaba, no podía contar con otra seguridad. Empujando entonces los remos, dirigieron el rumbo hacia el buque que estaba en la bahía cantando á coro un cantar antiguo del que los habitantes de Kirkwall, reunidos en la orilla, no pudieron percibir más que esta primera copla.

Hicid la bandera negra
Dijo á sus gentes el capitán;
Que el enemigo la mire,
Y ninguno la pueda arrancar.

A babor y estribor, fuego;
Porque es nuestro el dominio del mar;
A babor y estribor, fuego;
Y aquí todos morid, ó triunfad.

El sonido de sus voces se percibía mucho tiempo después que ya no se entendían las palabras, y de esta suerte fué como Cleveland se vió casi involuntariamente entre sus compañeros de quienes había resuelto tantas veces separarse.

Ultima edición

Telegramas de la tarde

(DE LA AGENCIA FABRA)

La Bolsa.

París 14.

Apertura de la Bolsa de hoy:
Exterior español: 77,05, 76,90 y 77,12.
3 por 100 francés: 101,25.

Londres 14.

Exterior español: 76,50.

La censura portuguesa.

Badajoz 14.

Comunican de Lisboa que la censura telegráfica que viene ejerciendo con demasiada frecuencia el Gobierno portugués, ha dejado sin curso los despachos dirigidos al extranjero dando cuenta de un incidente ruidoso ocurrido en la sesión á la Cámara de los Diputados el martes último.

Con motivo de la discusión del presupuesto cruzáronse algunas frases violentas entre el diputado ministerial Sr. Andrade y el de oposición Sr. Coello Souza, viniendo á las manos ambos oradores.

La intervención del presidente de la Cámara y de varios diputados, puso término satisfactorio al incidente.

Chile y la Argentina.

Valparaiso 14.

El ministro de Negocios Extranjeros, interrogado en el Congreso respecto á la posibilidad de un arreglo directo con la República Argentina, ha declarado no haberse hecho gestión alguna en este sentido.

Por otra parte, cualquier gestión de esta clase sería injustificada, teniendo en cuenta las medidas adoptadas por Inglaterra para apresurar la solución del conflicto. Es innecesario añadir que Chile acogería con gusto cualquier medida que pudiera contribuir á su pronto arreglo de las dificultades pendientes.

Reformas agrarias en Italia.

París 14.

El proyecto de ley agraria pendiente de discusión de la Cámara italiana comprende la creación por consentimiento mutuo y libre adhesión de mil ochocientos uniones de distrito y 16 regionales constituyendo una federación nacional; instrucción agrícola en todo el reino con cátedras ambulantes de Agricultura; creación de un crédito agrícola con interés mínimo; libre organización cooperativa de la producción del trabajo agrícola, el seguro y la venta de productos y finalmente preparación para la transformación próxima de la deuda hipotecaria.

FOLLETON DEL "DIARIO DE LA MARINA" 116

EL PIRATA

FOR

SIR WALTER SCOTT

«fowde, á causa del mismo digno fowde, y ten de cerca, que te tocó en la oreja. El amigo Bryce retrocedió un paso, y la verdad, ó lo que quería hacer pasar por verdadero, estalló sin más circunloquios de su boca, como salta un corcho oprimido en una botella de cerveza espumosa:

—¿Y qué diablos más queréis que os diga? Me vendió la caja de los vestidos; pagué el precio, y por lo tanto me pertenece, y esto es lo que sostendrá hasta la muerte.

—Quiere decir, saltó Cleveland, que aquella vieja hechicera tuvo la desvergüenza de vender lo que no era suyo, y vos, honrado Bryce Snailfoot, habéis tenido el atrevimiento de adquirirlo.

—Pero, buen capitán, dijo el concienzudo buhonero, ¿qué querías que hiciesen dos pobres

